
– Как удаётся совмещать работу 
депутатскую и руководящую? А вы ведь 
ещё и многодетный отец, семья тоже 
требует внимания…

– Я с гордостью говорю, что у меня 
– самая большая, практически, тер-
ритория, если сравнивать с другими 
депутатами. Это – десять населённых 
пунктов: Дидино, Ильмовка, Вересовка, 
Нижнее Коновалово, Верхнее Конова-
лово, часть Билимбая, Доломитовый, 
Крылосово… Часто после работы я еду 
по территориям, читаю записи, которые 
мне оставляют избиратели в соцсетях. Я 
активно веду свою страничку, мне часто 
пишут, задают вопросы, просят решить 
проблемы. У многих есть и мой личный 
номер телефона, он не умолкает порой 
даже ночью.  И времени, действительно, 
иногда не хватает. Жалко, что в сутках 
всего 24 часа. Я являюсь депутатом по 
сельским территориям. В основном мои 
избиратели – это жители частных до-
мов. Многоквартирников не так много. 
В первую очередь, жителей беспокоят 
дороги, запылённость территории. Этот 
вопрос – на первом месте. Очень боль-
шие километражи, нужно сделать сотню 
километров дорог. У нас есть договорён-
ность, согласованная с администрацией 
Первоуральска, мы потихоньку «уходим 
в асфальт», чтобы избежать запылён-
ности, это – очень большие деньги, 
колоссальные, но мы делаем эту работу, 
стараемся. 
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Сегодня поговорили с директором Парка новой культуры, депутатом 
первоуральской Думы Денисом Яриным.

Следующий вопрос – это вода. Вы 
сами видите, какая погода стоит уже 
не первый год, водоёмы мельчают, всё 
пересохло, в скважинах стала уходить 
вода. У нас есть больная тема, допустим, 
на улице Новая в Крылосово, где вода 
ушла. Нам пришлось договариваться с 
предприятием, работающим на той тер-
ритории, делать новую скважину. И это 
– не единичный случай. Скважины есть 
и в частном секторе, в каждом дворе. 
Но вода уходит, будем думать дальше. 

Ещё одна актуальная тема – за-
брошенные здания и благоустройство 
территории в целом. У нас – большое 
советское наследие. Предприятия, ко-
торые работали на территории моего 
третьего округа, оставили здания, дома, 
административные, хозяйственные по-
стройки. Это всё сейчас стоит, ветшает, 
пришло в негодность. Одно здание мы 
снесли, одно готовится под снос – сейчас 
ищем подрядчика. Это очень большая 
проблема – вопрос не одного дня. 

В многоквартирных домах – про-
блемы ЖКХ. По поводу циркуляционных 
трубопроводов. У меня есть такие дома 
в Вересовке, был такой дом в Доломито-

вом. Вопрос этот мы закрываем. Несколь-
ко домов уже готовы, ещё несколько – в 
работе. Процесс достаточно трудоёмкий, 
связанный с финансированием, с рас-
копками. Но у людей стоят счётчики, и 
люди не должны платить, пропуская воду 
или получая вместо горячей холодную. В 
многоквартирных домах люди вынуждены 
пропускать воду по 40 минут, дожидаясь 
комфортной температуры. Думаю, через 
год мы эту тему закроем. 

Тоже достаточно объёмная по работе 
тема. Очень востребованы стали детские 
площадки, корты. Предыдущие годы 
показали большой прирост количества 
детей в сельских территориях. Многие 
жители города переезжают в сёла. Сейчас 
в Вересовке идёт ремонт корта, в плане 
стоит ремонт корта в Доломитовом. Но 
он на данный момент никому не принад-
лежит, порос травой и деревьями, мы это 
всё уберём, когда оформим территорию, 
и построим заново.

Сейчас идёт большой ремонт в клубе 
посёлка Доломитовый, муниципалитет 
его сейчас восстанавливает, цена во-
проса – порядка 20 миллионов рублей. 
Ремонт уже – в стадии завершения. Есть 
просьба от главы – новогодние ёлки для 
детей провести в этом клубе. И, я думаю, 
мы успешно с этим справимся. 

Полную версию программы «Прогулка 
с депутатом» смотрите в соцсетях Теле-
компании Первоуральск  https://vk.com/
tv_pervouralsk или сканируйте QR-код.

ПРОГУЛКА С ДЕПУТАТОМ

ПРИВИВОЧНАЯ КАМПАНИЯ
В детских садах и школах Первоуральска 

стартовала вакцинация от гриппа.

В детскую больницу Первоуральска поступило 8 010 доз 
вакцины. Для проведения плановой иммунизации вакцина 
распределена между образовательными организациями 
города и детскими поликлиниками. Всех детей прививают в 
медицинских кабинетах детсадов и школ после осмотра вра-
чом и при отсутствии противопоказаний к вакцинации. Дети, 
не посещающие образовательные организации, пригла-
шаются на бесплатную прививку от гриппа в процедурные 
кабинеты детских поликлиник после обязательного осмотра 
педиатром и с соответствующим разрешением от него.

В прививочный кабинет могут обратиться дети, начиная 
с 6-месячного возраста до 17 лет включительно. Малыши до 
трёх лет прививаются двукратно – уменьшенными дозами 
вакцины с интервалом 28 дней.

ВСТРЕЧА С ПЕДАГОГАМИ
Глава Первоуральска Игорь Кабец 

встретился с молодыми педагогами.

– На встрече мы обсуждали трудности, с которыми пе-
дагоги могут столкнуться в начале своей карьеры, искали 
пути их преодоления и говорили о будущем Первоуральска 
– города, в котором мы вместе работаем и живём, – сказал 
глава Первоуральска Игорь Кабец.

В обсуждении приняли участие 29 молодых педагогов 
школ и детских садов. На встрече также присутствовали 
и.о. начальника управления образования Ольга Коршунова, 
председатель Первоуральской городской организации Про-
фессионального союза работников народного образования 
и науки РФ Надежда Павлова, заместитель главы городского 
округа Первоуральск по социальной сфере Любовь Васи-
льева, педагоги со стажем.

ДЕНЬ НАРОДОВ СРЕДНЕГО УРАЛА
С 2002 года в первое воскресенье сентября 

отмечают День народов Среднего Урала. 

В регионе проживает около 160 народностей, многие из 
которых сохранили свой язык и культуру. Изучение нацио-
нальных традиций способствует сохранению уникального 
наследия различных этносов.

В 2023 году День народов Среднего Урала прошёл уже 
в двадцать первый раз. В Парке новой культуры собра-
лись первоуральцы и гости города. Специалисты ПМБУК 
«ЦБС» подготовили культурный проект «Традиции, которые 
нас объединяют»: было организовано 16 площадок, где 
проходили различные тематические игры и викторины, 
отражающие национальные традиции. А также состоялся 
концерт с участием первоуральских артистов и творческих 
коллективов, которые исполнили национальные песни и 
танцы различных народов.

РЕМОНТ ДОРОГ
Глава Первоуральска Игорь Кабец проинспектировал 

ремонт двух дорог: объездной на улице Вайнера 
и улицы Октябрьская в Старых Решётах.

Работы на обоих участках завершились. Благодаря 
ремонту объездной на улице Вайнера в городе должно 
стать меньше пробок. А жителям Старых Решёты станет 
комфортнее добираться в фельдшерско-акушерский пункт. 
Как раз туда ведёт дорога на улице Октябрьская.

Среди отремонтированных в этом году – также сельские 
дороги и межквартальные проезды – в городской черте их 
за лето обновили полтора десятка.  Там, где этого больше 
всего ждали жители. Ремонт дорог для Первоуральска – тен-
денция последних нескольких лет. К примеру, с 2017 по 2022 
годы в муниципалитете отремонтировали почти 50 киломе-
тров городских дорог и больше 30 километров – сельских. 

ДОРОГИ ВОДА

«ЗАБРОШКИ»

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ЖИЛИЩНО-
КОММУНАЛЬНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО
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ТРАНШ НА СОЦГАЗИФИКАЦИЮ 
Средства в размере 275 миллионов рублей будут 

направлены на продолжение строительства 
газораспределительных сетей в городах Берёзовский, 

Заречный, Среднеуральск, Верхняя Пышма. 
А также в Белоярском районе и посёлках Рефтинский, 

Малышева и Изумруд. 
 
– Собственники домовладений на территории газифици-

рованных населённых пунктов могут подать заявки на бес-
платное строительство газовых сетей до границ земельных 
участков тремя способами: на портале «Госуслуги», в лич-
ном кабинете на портале единого оператора газификации, 
в офисе газораспределительной организации, – напомнил 
министр энергетики и ЖКХ Свердловской области Николай 
Смирнов. 

Также в регионе по поручению губернатора Евгения 
Куйвашева создана интерактивная карта социальной до-
газификации, которая размещена на региональном портале 
по технологическому присоединению к сетям Свердловской 
области. Карта позволяет любому жителю региона прове-
рить, когда его дом планируется подключить к газу.

НОВЫЕ УЧЕБНЫЕ КЛАСТЕРЫ
Свердловские власти, бизнес и госорганы 

договорились о подготовке кадров 
в рамках проекта «Профессионалитет».

Специалистов по горно-металлургической промышлен-
ности, автоматике и машиностроению, а также управленцев 
и правоохранителей с 2024 года в регионе будут готовить 
под заказ конкретных предприятий. Соглашение о создании 
трёх новых кластеров и образовательно-индустриальном 
партнёрстве в рамках федерального проекта «Професси-
оналитет» подписали министр образования и молодёжной 
политики Свердловской области Юрий Биктуганов и руко-
водители колледжей и техникумов, промышленных пред-
приятий и надзорных ведомств.

Напомним, благодаря инициативе губернатора Евгения 
Куйвашева Минпросвещения России в этом году одобрило 
три региональные заявки на расширение участия Свердлов-
ской области в реализации проекта «Профессионалитет».

– Евгений Куйвашев определил приоритет поддержки 
экономики Свердловской области через систему подготовки 
кадров. «Профессионалитет» позволяет выстроить систему, 
при которой именно те отрасли и организации, которые 
нуждаются в кадрах, получают подготовленных квалифици-
рованных специалистов, – сказал Юрий Биктуганов.

Учебно-производственной базой будущего кластера 
горно-металлургической промышленности станет Уральский 
государственный колледж имени И.И.Ползунова. Кластер 
автоматики и машиностроения будет базироваться в Ека-
теринбургском промышленно-технологическом техникуме 
имени В.М.Курочкина. 

Как показали результаты приёмной кампании этого года, 
среди выпускников весьма востребованы направления, 
предложенные «Профессионалитетом». Так, в этом году 
средний конкурс на обучение в колледжах и техникумах в 
рамках проекта составил 6-7 человек на место.

ЛЕЧЕНИЕ ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ
Уральские врачи внедрили новую технологию 

ядерной медицины для лечения пациентов 
с онкологическими заболеваниями.

Новая технология радионуклидной терапии внедрена в 
отделении радиологии филиала Свердловского областного 
онкологического диспансера в Нижнем Тагиле. Примене-
ние радиофармпрепарата (РФП) «Самариий-153 Оксаби-
фор» позволяет более эффективно снимать выраженный 
болевой синдромом у пациентов.

– «Самариий-153 Оксабифор» менее токсичен в от-
ношении костного мозга и не вызывает выраженного 
угнетения кроветворения по сравнению с другими РФП. 
Противоболевой эффект наступает достаточно быстро: в 
течение одной-двух недель пациент может снизить дозу 
анальгетиков, − пояснил руководитель радиотерапевтиче-
ской службы Свердловского областного онкологического 
диспансера Дмитрий Бенцион.

Лечение по новой технологии в отделении радиологии 
Нижнего Тагила ежегодно будут получать порядка 300 
пациентов. Отметим, коллектив именно этого отделения 
в начале 2023 года стал победителем Всероссийской пре-
мии «Будем жить!». Высокая награда за исключительный 
вклад в дело спасения человеческих жизней и борьбу с 
онкологическими заболеваниями вручается каждый год 
на торжественной церемонии в Кремлёвском дворце в 
Москве. Нижнетагильское отделение радиотерапии ста-
ло лучшим в России благодаря новаторству в области 
внедрения новых технологий – специалисты первыми в 
Свердловской области начали проводить лечение паци-
ентов радиоактивным йодом.

– Приёмная кампания 
позади, можно ли подвести 
какие-то итоги?

– В этом году в колледж 
приняты 400 абитуриентов, 
которые 1 сентября стали 
студентами. Удивительные 
ребята. И статистика, как 
вещь упрямая, говорит о том, 
что это очень умные, содержа-
тельные люди. Средний балл 
поступающих в колледж на 
специальности металлургиче-
ского спектра – 3,88. Это спе-
циальности «Технологии ма-
шиностроения», «Оснащение 
средствами автоматизации 
технологических процессов и 
установок», «Обслуживание 
электрического и электро-
механического оборудова-
ния». На «Информационную 
систему программирования» 
средний балл достигает 4,5, 
при этом конкурс составляет 
от 3 до 4 человек на место. 
Сегодня система среднего 
профессионального образо-
вания очень серьёзно кон-
курирует с высшей школой. 
И мы можем говорить о том, 
что ребята стремятся прийти 
в колледжи после окончания 
девятого класса.

– Как меняется учебная 
программа, ведь потреб-
ности рынка труда тоже 
изменяются?

– Учебные программы 
меняются каждый год. В 2022 

ОБРАЗОВАНИЕ – 
ДЛЯ КОНКРЕТНЫХ 
ПОТРЕБНОСТЕЙ 
ПРОИЗВОДСТВА
О востребованных специальностях и о том, как их можно  
получить в Первоуральске, рассказала директор 
Первоуральского металлургического колледжа Ольга 
Антипина. 

году Первоуральский метал-
лургический колледж вошёл 
в кластер металлургической 
отрасли Свердловской об-
ласти – новый федеральный 
проект «Профессионалитет», 
который мы реализуем. Фе-
деральный проект наложил 
на нас определённые обя-
зательства, хотя мы в этих 
обязательствах «живём» уже 
12 лет. Мы всегда изменяли 
образовательные программы 
под конкретные потребности 
производства. Сегодня это 
– обязательное требование. 
Любая рабочая программа 
преподавателя должна быть 
максимально приближена к 
той отрасли, в которую пой-
дёт работать выпускник кол-
леджа. 

– Федеральный проект 
«Профессионалитет» – это 
своего рода продолжение 
программы «Будущее Бе-
лой металлургии», которая 
появилась в Первоуральске 
12 лет назад?

– В процессе реализации 
проекта «Профессионалитет» 
мы обнаружили очень много 
признаков программы «Буду-
щее Белой металлургии», и 
компетентные образователь-
ные круги говорят о том, что 
да, это действительно так, 
в основе программы лежат 
принципы реализации дуаль-
ного образования. Однако 

федеральный проект имеет 
множество уточнений, углу-
блений. Например, в части 
управления образовательной 
организацией, в части реали-
зации образовательных про-
грамм. «Профессионалитет» 
внёс существенную коррек-
тировку в деятельность кол-
леджа, и последние два года 
стали для нас насыщенным 
этапом в жизни. 

– На ваш взгляд, что 
даёт федеральный проект 
«Профессионалитет»?

– Это серьёзное обновле-
ние образовательной среды. 
Мы за этот год создали де-
сять новых лабораторий. VR-
лаборатория, компьютерных 
тренажёров… Это лаборато-
рии, которые позволяют нам 
через цифровые двойники 
технологического процесса 
предприятия приблизить сту-
дентов к этому предприятию. 
Студент, надевая VR-очки, 
погружается в компьютер-
ном пространстве в само 
предприятие. Для молодого 
поколения, мне кажется, это 
очень значимо. Мы приоб-
рели новые станки, которые 
позволят оттачивать ручные 
компетенции наших студен-
тов. За полтора года педагоги 
обучились в нескольких об-
разовательных организациях, 
лучших организациях страны. 
Управленческая команда три 

раза выезжала на специ-
альные сессии, возглавлял 
которые министр образования 
Свердловской области Юрий 
Биктуганов. Федеральный 
проект «Профессионалитет» 
настолько изменил наш кол-
ледж, что мы уже никогда 
не станем прежними. Мы 
вошли в процесс осмысления 
качества подготовки специ-
алистов. 

– Кто ключевой работо-
датель ваших студентов на 
сегодняшний день?

– Смысл «Профессио-
налитета» в том, чтобы мак-
симально сблизить произ-
водство с образовательным 
процессом. Наш ключевой 
работодатель сегодня – это 
компания CYBERSTEEL. 
Именно она, став опорным 
работодателем, помогает 
материально, помогает по-
вышать квалификацию на-
ших кадров, обеспечивает 
консультирование в процессе 
реализации программы, уча-
ствует в соуправлении обра-
зовательной организацией. 
Но в спектре нашего кластера 
металлургической отрасли, 
который мы создали, ещё 
четыре серьёзные компании.   

Полную версию интервью 
смотрите в соцсетях Телеком-
пании Первоуральск  https://
vk.com/tv_pervouralsk или 
сканируйте QR-код.

 

 масштабной акции приняли 
участие около 60 человек – 
учащиеся школ, педагоги, ро-
дители, жители близлежащих 
домов. По словам первоураль-

цев, больше всего на территории было 
стекла и полиэтиленовых этикеток.

– Мне очень понравилось, что я при-
няла участие в «Большой уборке». Я 
пришла, чтобы очистить берег Верхнего 
пруда, чтобы наш город был чище.  Я ис-
пытываю гордость за себя, что помогаю 
своему городу, – рассказала участница 
акции Жанна Михайлова.

«Большая уборка» проводится в 
рамках программы развития «Перво-
уральск для тебя» по инициативе главы 
города Игоря Кабца. Один из её раз-
делов посвящён созданию комфортной 
городской среды, в том числе – за счёт 
ликвидации стихийных свалок и регу-
лярного проведения субботников. Глава 

Пятая «Большая уборка» прошла 
в Первоуральске. Активисты 
и неравнодушные жители собрали 
10 тонн мусора на берегу Верхне-
Шайтанского пруда.

также был в числе волонтёров, которые 
вызвались навести порядок на берегу 
питьевого водоёма. 

– Из-за аномально тёплой погоды 
уровень воды в пруду понизился. По-
этому решили провести масштабный 
субботник именно на берегу, чтобы со-
брать весь мусор. Как это ни прискорб-
но, мусора очень много, – отметил глава 
Первоуральска Игорь Кабец.

Цель «Большой уборки» – очистить 
как можно больше городских террито-

рий, на которых любят отдыхать перво-
уральцы и при этом оставлять после себя 
мусор. На субботники приглашают всех 
желающих. В конце каждой уборки среди 
участников экологической акции прово-
дят розыгрыш брендированных призов: 
футболок и кружек.

Напомним, вы можете не только при-
нять участие в уборках общественных 
территорий, но и предложить свою лока-
цию для «Большой уборки» на интерак-
тивной карте округа на сайте pvk-life.ru.

«БОЛЬШАЯ УБОРКА»

В
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НОВОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ
Новотрубники закрыли летний туристический сезон 
походом на Айгирские скалы. 

В Башкортостан отправились почти три десятка ново-
трубников и членов их семей. В пути на скалы, которые 
из-за острых вершин называют Зубы Шурале, металлургов 
ждали 9-километровая прогулка по дороге, крутой подъём 
по лесу и каменным глыбам и главное – великолепный вид 
с вершины на долину реки Инзер и склоны горы Ямантау. 
Особенно красив пейзаж на рассвете. Полюбоваться им 
смогли все участники, ведь поход был двухдневным. 

– Я первый раз ночевал в палатке – это была моя меч-
та. Лес, горы, посиделки у костра – в этой поездке все мои 
желания осуществились. Буду ждать следующего путеше-
ствия, – поделился впечатлениями слесарь-ремонтник цеха 
централизованного ремонта Дмитрий Томин.

За летний сезон новотрубники вместе с заводским 
турклубом побывали в живописнейших местах Северного, 
Среднего и Южного Урала. Осенью будут организованы  
ещё несколько походов. Присоединиться к ним смогут все 
желающие. Информацию о планируемых мероприятиях 
можно найти в группе турклуба ПНТЗ в социальных сетях. 

ЭКОЛОГИЯ

УСПЕХОВ В УЧЁБЕ
Новотрубники поздравили школьников 
и студентов с началом нового учебного года. 

Директор по производству ПНТЗ ТМК Константин 
Батюков приветствовал будущих работников – студентов 
металлургического колледжа. Ежегодно предприятие за-
ключает целевые договоры на обучение с первокурсниками 
образовательного учреждения. 

– На предприятии создана среда наставничества, то 
есть за студентом закрепляется единственный настав-
ник, который его ведёт на всех этапах, начиная с первого 
курса, заканчивая последним. После окончания обучения 
на производство приходит полностью подготовленный и 
умеющий работать на оборудовании сотрудник, – отмечает 
Константин Батюков. 

В рамках соглашения завод вкладывает средства в 
профессиональную подготовку студентов, а также предо-
ставляет им ряд социальных гарантий. Выпускники полу-
чают гарантированную должность, возможность получить 
высшее образование без отрыва от производства. Только 
за последние четыре года в коллектив предприятия влились 
более 220 выпускников колледжа. 

Предприятие поддерживает не только студентов, но и 
школьников, ежегодно вкладывая средства в обновление 
помещений и материально-технической базы образователь-
ных учреждений. Новых достижений ученикам 20 подшеф-
ных школ заводчане пожелали в День знаний. 

НА ТУРСЛЁТ ВСЕЙ СЕМЬЁЙ
Команда Первоуральского новотрубного завода 
приняла участие в молодёжном туристическом 
слёте «Азовка – 2023». 

Почти два десятка команд встретились на берегу Глу-
бочинского пруда в Полевском. Металлурги преодолели 15 
этапов: спортивных и творческих. Одним из самых зрелищ-
ных испытаний стало прохождение полосы препятствий. Её 
преодолевали как в личном, так и в командном зачётах. За 
звание сильнейших боролись в фехтовании, стрельбе из 
лука, подтягивании, играх в футбол, баскетбол, волейбол, 
эстафетах на катамаранах и сапбордах

Новотрубники завоевали четыре призовых места. Так, 
в соревнованиях по поднятию гири весом 24 кг серебряную 
медаль взял токарь ремонтно-механического цеха Владис-
лав Глазунов, бронзовую – прессовщик баллонного цеха 
Александр Киселёв. Интересным получился творческий 
конкурс, баллы в котором начислялись за самый вкусный 
шашлык, лучшие костюмы из подручных материалов и биву-
ак (место стоянки туристов). Команде ПНТЗ присудили два 
вторых места – в конкурсах костюмов и шашлыков.

По традиции принять участие в турслёте можно было 
всей семьёй. Для детей была подготовлена специальная 
развлекательная программа. 

«Азовка», напомним, проводится ежегодно, организато-
ром мероприятия выступает Северский трубный завод ТМК. 

а Молодёжной научно-прак-
тической конференции, со-
стоявшейся в рамках форума, 
Михаил Сохраннов представил 
проект «Оптимизация процесса 

шлакообразования дуговой электроста-
леплавильной печи». 

– Он предполагает изменение энер-
гетических и тепловых режимов в самой 
печи, а именно – пересмотр текущего 
состояния, установку обновлённого 
оборудования, что в итоге позволит из-
менить сам процесс шлакообразования 
и повысить тепловой КПД в самой печи, 
– говорит Михаил Сохраннов. 

Проект, разработанный в соавторстве 
с заместителем начальника электроста-
леплавильного цеха по производству 
Юрием Ананьевым, был представлен на 
заводской молодёжной научно-практи-
ческой конференции. Получив высокую 
оценку руководства предприятия, ново-
трубники начали готовиться к защите 
своей идеи на корпоративном уровне. 

– После победы на заводском эта-
пе доработали некоторые моменты. 
Настрой перед «Горизонтами» был на 
высокий результат, хотя понимал, что 
конкуренция будет серьёзной – свои 
разработки представят сотрудники всех 
предприятий компании, где есть стале-
плавильное производство, – рассказы-
вает Михаил Сохраннов. 

Защищать проект на «Горизонтах» 
новотрубник отправился без соавтора. 
Выступал первоуралец в треке «Стале-
плавильное производство»:

– Председателем экспертной комис-
сии был директор по эффективности 
сталеплавильного производства ТМК 
Антон Лоскутов. У всех участников про-

ПОБЕДА 
НА «ГОРИЗОНТАХ»
Команда Первоуральского новотрубного завода ТМК приняла участие в 19-м 
корпоративном международном форуме «Горизонты». Одну из побед  
в копилку предприятия принёс старший мастер участка выплавки 
электросталеплавильного комплекса «Железный Озон 32» Михаил Сохраннов. 

екты были актуальные и интересные, 
поэтому, даже несмотря на положитель-
ные отзывы, полученные сразу после 
выступления, стопроцентной уверен-
ности в победе не было, – продолжает 
новотрубник. 

Имена авторов лучших проектов, 
представленных на «Горизонтах», были 
названы только через несколько дней – 
на церемонии закрытия форума:

– Когда объявили, что наш проект 
признан лучшим, первые чувства – гор-
дость и удовлетворённость проделанной 
работой, ещё – понимание того, что все 
стремления, мои и моих коллег, правиль-
ные. А значит, нужно продолжать разви-
ваться, разрабатывать и внедрять новые 
идеи, – делится Михаил Сохраннов. 

Именно этим Михаил Сохраннов за-
нимается всё то время, что работает на 
предприятии. То, что металлургия – его 
призвание – понял сразу, когда попал 
на завод. 

– Металлургов в моей семье не 
было, папа – врач, мама – учитель, а я 
пошёл учиться в профильный колледж, 
выбрал электротехническое направле-
ние. На практику 6 лет назад попал на 
сталеплавильное производство и понял, 
что это – моё. Стал технологом участка 
выплавки, потом – мастером, сейчас – 
старший мастер. Занимался разработкой 
проектов для дуговой электросталепла-
вильной печи, направленных на повы-
шение операционной эффективности и 
развитие технологии сталеплавильного 
производства, – говорит новотрубник.

Без отрыва от производства Михаил 
Сохраннов получил высшее образова-
ние – окончил Уральский федеральный 
университет, а в этом году стал студентом 

Московского государственного института 
стали и сплавов. 

– Все мои профессиональные планы 
связаны с заводом. Металлургия – это 
именно то направление, в котором я хочу 
и буду развиваться. А ПНТЗ – предпри-
ятие, где поддерживают сотрудников, 
стремящихся к росту, – считает ново-
трубник Михаил Сохраннов. 

Своим коллегам-новотрубникам 
Михаил Сохраннов советует участво-
вать в заводской научно-практической 
конференции и корпоративном форуме 
«Горизонты»:

– Если есть опыт, результаты и до-
стижения, нужно этим делиться. Такие 
мероприятия – мощный стимул двигать-
ся дальше. Бояться проигрыша не стоит, 
любой опыт – урок. Делаешь выводы и 
идёшь к цели, – делится победитель. 

Международный форум «Горизонты» 
Трубной Металлургической Компании 
проходит ежегодно. В этом году состо-
ялось 19-е мероприятие, участниками 
которого стали около 700 металлургов, 
в том числе – почти 50 представителей 
Первоуральского новотрубного завода. 
Центральным событием Форума тра-
диционно стала Молодёжная научно-
практическая конференция, в рамках 
которой сотрудники предприятий пред-
ставили свои проекты, направленные 
на совершенствование существующих 
технологий и бизнес-процессов. Ново-
трубники представили свои наработки 
в 15 треках. 

анила Шестаков 
поделился опытом 
проведения  к о -
мандных соревно-
ваний по сбору и 
сортировке мусора 

«Чистые Игры» с экоактиви-
стами из Бишкека, Каракола 
и других городов республики. 

 – Моей задачей было 
рассказать о том, что такое 
«Чистые Игры», о практичес-
ких этапах подготовки и непо-
средственно о проведении 
экологического квеста, – го-
ворит Данила Шестаков. 

После обучения 20 во-
лонтёров под руководством 
первоуральца провели тесто-
вые игры на горе Таштар-Ата. 

Стажировку для будущих 
организаторов масштабных 
экологических соревнований 
Данила Шестаков проводит 
не впервые. Ранее лидер 

ДЕЛИМСЯ ОПЫТОМ
Лидер общественного 
движения «Город Первых»,  
действующего 
в Первоуральске при 
поддержке ПНТЗ ТМК, 
выступил спикером 
на обучающем семинаре 
в Кыргызстане. 

общественного движения 
«Город Первых» был одним 
из спикеров на семинаре для 
волонтёров в Севастополе. 
Обучение, отметим, органи-
зовано в рамках подготовки к 
«Евразийскому Кубку Чисто-
ты», который будет проходить 
с 16 по 24 сентября. Участни-
ками экологического турнира 
станут представители десяти 
стран мира. Присоединятся 
к масштабному событию и 
первоуральцы. В честь но-
вого статуса мероприятия 

в городе пройдут сразу два 
квеста: 16 сентября горожане 
будут приводить в порядок 
территорию парка в микро-
районе Динас, а на следую-
щий день, 17 сентября, – у 
родника Шишмарь. 

«Чистые Игры», напом-
ним, – это командные со-
ревнования по очистке тер-
риторий, участники которых 
собирают и сортируют мусор, 
а самые результативные по-
лучают специальные призы. 
В Первоуральске экофести-

валь проводят активисты 
общественного движения 
«Город Первых» при под-
держке Первоуральского 
новотрубного завода Трубной 
Металлургической Компании. 
За пять лет было проведено 
10 акций чистоты, участни-
ками которых стали более 
тысячи горожан. Регистрация 
на «Чистые Игры» уже на-
чалась. Подробная инфор-
мация – на официальных 
страницах «Города Первых» 
в социальных сетях. 
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НОВОСТИ

В

ОБРАЗОВАНИЕ

ВНИМАНИЕ!

СОГЛАШЕНИЕ 
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Глава Первоуральска Игорь Кабец подписал 
соглашение о сотрудничестве по развитию 
футбола в городском округе с президентом 

ФК «Урал» Григорием Ивановым.

– Благодаря этому соглашению наши ребята получат 
дополнительные возможности для тренировок, обучения 
и участия в соревнованиях. Это будет ещё одной воз-
можностью для реализации своего потенциала, развития 
и популяризации данного вида спорта в нашем городе, 
ключом к новым высотам в спорте, – сказал Игорь Кабец.

Это сотрудничество будет способствовать повышению 
уровня спортивных результатов, внедрению современных 
методов обучения и тренировочной работы, а также по-
пуляризации футбола среди молодёжи. Тренировочный 
процесс начнётся уже этой осенью.

ПРИЁМ ОТХОДОВ
Первоуральцы смогут бесплатно сдать 

отработанные ртутные лампы.

Приём отходов – отработанных энергосберегающих, 
люминесцентных ртутьсодержащих ламп и старых  тер-
мометров – будет производиться 9 сентября 2023 года по 
следующему графику: 

с 10:00 до 11:30 – Первоуральск, мкр-н Магнитка, ул. 
Энгельса, 13а – автобусная остановка (стоянка 1 час 30 
минут);

с 11:50 до 13:00 – Первоуральск, мкр-н Талица, ул. Сак-
ко и Ванцетти, 11 – автобусная остановка, около магазина 
(стоянка 1 час 10 минут);

с 13:20 до 14:40 – Первоуральск, мкр-н Совхоз Перво-
уральский, центральная площадь, район магазина (стоянка 
1 час 20 минут);

с 15:00 до 16:00 – село Новоалексеевское, ул. Будён-
ного, 40, (стоянка 1 час).

Телефон для справок: 8 (3439) 64-21-65.

С

А

 этом году в городе 
проводят самую 
масштабную за всю 
историю реконструк-
цию коммунальных 

сетей. Модернизация трубо-
проводов должна обеспечить 
бесперебойную подачу тепла 
и горячей воды надлежащего 
качества в дома горожан.

Ремонт теплосетей на 
улице Володарского – в за-
вершающей стадии. Здесь 
ресурсники прокладывают 
4,5 километра новых изно-
состойких труб. Те, что от-
вечают за подачу отопления 
– стальные, за подачу горячей 
воды – пластиковые. Такие 
трубопроводы с применением 
новых технологий прослужат 
ни одно десятилетие, говорят 
специалисты. 

– В данных трубах за-
ложена система контроля, 
датчики с которой выведены 
на диспетчерский пульт. При 
возникновении инцидентов 
диспетчер видит это всё, 
определяет участок и уже 
отправляет туда бригаду, – 
рассказывает заместитель 

ОТОПИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН
Специалисты Первоуральских тепловых сетей завершают 
подготовку к отопительному сезону.

главного инженера по эксплу-
атации тепловых сетей Денис 
Вязовиков.

Такую же модернизацию 
сетей специалисты тепло-
снабжающей компании в этом 
году ведут ещё на семи участ-
ках. Всего в Первоуральске 
меняют более 40 километров 
труб. При этом на каждом 
центральном тепловом пункте 
прокладывают циркуляцион-
ные трубопроводы. 

– Мы перекладываем 
прямой и обратный горячий 
трубопроводы, что позволит 
иметь в домах нормативную 
температуру 60 градусов, но 
надо понимать, что дальше 
наступает действие управ-
ляющих компаний, которые 
должны проложить этот цир-
куляционный трубопровод 
непосредственно по дому, 
– говорит технический дирек-
тор первоуральских сетей «Т 
Плюс» Аркадий Спевак. 

Новые циркуляционные 
трубопроводы обеспечат го-
рячей водой нормативной 
температуры жителей по-
рядка 120 первоуральских 

многоэтажек. Все работы идут 
в рамках концессионного со-
глашения между администра-
цией города, ресурсниками и 
областным правительством. 
За семь лет планируется 
заменить 244 километра ма-
гистральных, разводящих и 
квартальных сетей. Только 
в этом году на реализацию 
проекта направлено 780 мил-
лионов рублей. Обязательный 
пункт соглашения – благо-
устройство территорий на 
месте раскопок. К примеру, 
на улице Строителей рядом 
с двумя школами часть та-
ких работ была завершена к  
1 сентября.

– По маршрутам следова-
ния детей был восстановлен 
асфальт. Я должен сказать, 
что все работы находятся 
под строгим контролем ад-
министрации Первоуральска, 
постоянно всё проверяется. 
Потому что проблема эта 
общая, проблема жителей, 
и решаем мы её совместно с 
администрацией города, – от-
метил Аркадий Спевак.

Сейчас ресурсники за-
вершают подготовку к ото-
пительному сезону. Уже с  
11 сентября запуск тепла нач-
нётся в школах, детских садах 
и больницах, а с 15 числа – в 
домах горожан.

вердловский областной ме-
дицинский колледж (СОМК) 
открыл свои двери для 4230 
первокурсников. Это рекорд-
ный набор студентов за по-

следние пять лет, и он соответствует 
задачам нацпроекта «Здравоохране-
ние» в части обеспечения уральского 
здравоохранения квалифицированными 
кадрами. В Уральском государственном 
медицинском университете (УГМУ) к 
учёбе нынешней осенью приступают 
1569 первокурсников и 591 ординатор 
первого года.

Из более 4,2 тысячи первокурсников 
СОМК 2140 человек будут учиться за 
счёт средств бюджета, количество бюд-
жетных мест увеличено на 12 процентов. 
Также в текущем году значительно рас-
ширен «губернаторский набор» – бюд-
жетные места для замотивированных 
школьников, желающих развивать меди-
цину в родном городе или посёлке. По 
целевому направлению, когда выпускник 
гарантированно вернётся работать в 
больницу, поступили 357 студентов из 12 
городов Свердловской области, включая 
отдалённые северные территории. Для 
сравнения, в прошлом году благодаря 

БУДУЩИЕ МЕДИКИ
Почти 6 тысяч будущих медиков стали первокурсниками Свердловского 
областного медицинского колледжа и медуниверситета.

«губернаторскому набору» медицину 
начали изучать 280 ребят.

В приёмную комиссию Свердловского 
областного медицинского колледжа ны-
нешним летом было подано почти 6,5 
тысячи заявлений. В среднем конкурс 
составлял три человека на бюджетное 
место, по специальности «Лечебное 
дело» – пять человек на место. При этом 
самой востребованной специальностью 
по-прежнему остаётся «Сестринское 
дело», далее в рейтинге популярности 
идут профессии фельдшера, акушерки, 
фармацевта, специалистов по лабора-
торной диагностике и ортопедической 
стоматологии.

– Впервые в этом году в колледже 
был открыт приём абитуриентов на 
специальности «Лечебное дело» и 
«Фармация» для девятиклассников по 
новым федеральным образовательным 
стандартам. Мы видим искреннюю 
заинтересованность школьников, вы-
бирающих эти направления, – отметила 
директор Свердловского областного 
медицинского колледжа Ирина Левина.

На лечебном факультете УГМУ в 
этом году начнут учиться 770 перво-
курсников, на педиатрическом – 323, на 

стоматологическом – 205. Медико-про-
филактическое дело начнут осваивать 
97 будущих врачей.

Всего в 2023 году в приёмную комис-
сию вуза было подано свыше 17,1 тысячи 
заявлений от абитуриентов. Самыми по-
пулярными среди будущих врачей стали 
лечебно-профилактический, педиатри-
ческий и стоматологический факультеты. 
Так, при поступлении на бюджет конкурс 
на лечебно-профилактический факультет 
составил 10 человек на место, на педиа-
трический – 12 человек на место.

рендаторы лесных участков обязаны создавать ми-
нерализованные полосы, а также иметь собственное 
оборудование и инвентарь для тушения лесных по-
жаров. В противном случае договор аренды с ними 
будет расторгнут в судебном порядке.

По данным Министерства природных ресурсов и экологии 
Свердловской области, на сегодняшний день договоры пользо-
вания лесными участками заключены с 901 лесопользователем 
– им переданы 1,9 тысячи лесных участков.

МОГУТ ЛИШИТЬ ДОГОВОРА
Арендаторов лесных участков, не предотвращающих 
пожары, могут лишить договора аренды.


